



Fraktion des Einwohnerrates Allschwil

Allschwil, 13. Sep 2017

## Postulat

„Generationenspielplätze – Begegnungsort für alle“

### Ausgangslage:



Die Stadt Basel wurde von der UNICEF als «Kinderfreundliche Gemeinde» ausgezeichnet. Dazu gehört auch ein hochwertiges Angebot an gut erreichbaren öffentlichen Kinderspielplätzen. Für Kinder bekommen diese geschützten Orte eine immer grösser werdende Bedeutung zu, um sich im Spiel zu verlieren, mit anderen Kindern zu agieren und ihre körperlichen Fähigkeiten auszuprobieren.

<http://www.stadtgaertneri.bs.ch/stadtgruen/freizeit-spielbewegung/sicher-spielen.html>

#### **Sicherheit und Kreativität auf dem Kinderspielplatz**

Bei der Projektierung von Neuanlagen werden seit längerer Zeit Kinder in die Planung miteinbezogen, um die Anlagen auf ihre Wünsche auszurichten. Wenn möglich sollen auch die Bedürfnisse der Eltern und Grosseltern berücksichtigt werden. Die Stadtgärtnerei hat als Pilot einen Generationenspielplatz mit Spielgeräten für Kinder und ihre Grosseltern im Schützenmattpark eingerichtet.

#### **Rahmenkredit für sichere Spielplätze**

Der Kanton Basel-Stadt legt Wert auf kindgerechte, gut gestaltete und sichere Spielplätze – auch bei Kindergärten und Pausenhöfen. So konnte die Stadtgärtnerei Basel in den vergangenen Jahren einen Grossteil der Kinderspielplätze im Kanton revidieren, anpassen oder neu bauen. Finanziert werden diese Projekte aus dem Rahmenkredit «Sichere Spielplätze». Selbstverständlich werden auch nach dieser Frist sämtliche Kinderspielanlagen regelmässig auf Sicherheit überprüft und gegebenenfalls angepasst. Die Stadtgärtnerei wird hinsichtlich des technischen Unterhalts der Spielgeräte von den Regiebetrieben des Tiefbauamtes unterstützt.

#### **Hier finden Sie einen Spielplatz in Ihrer Nähe**

[http://www.stadtgaertneri.bs.ch/dam/jcr:1cdf80fb-fe51-4c28-8f72-df69c46ffc20/1005-1a\\_Oeffentliche%20Spielplaetze%20in%20Basel\\_081021.pdf](http://www.stadtgaertneri.bs.ch/dam/jcr:1cdf80fb-fe51-4c28-8f72-df69c46ffc20/1005-1a_Oeffentliche%20Spielplaetze%20in%20Basel_081021.pdf)

### Antrag:

Ich bitte den Gemeinderat zu prüfen und schriftlich zu berichten, wie wir in Allschwil die öffentlichen Begegnungsorte aufwerten können (Freiraumkonzept – Bereich Spielplätze) und ein erstes Grobkonzept inkl. Preisschild auszuarbeiten.

Besten Dank.

SP Fraktion

Andreas Bammatter